

**E**

Editorial

## Acompañar un cambio histórico

**El 1 de enero comenzará a funcionar por completo el SLEP en la Provincia de Valdivia.**

**D**esde el 1 de enero de 2025 se registrará en la Provincia de Valdivia un cambio histórico. Se pondrá fin al sistema de municipalización escolar iniciado en la década de 1980, para regresar al Estado la dependencia de establecimientos desde preescolar hasta enseñanza media y educación técnica profesional.

Los gobiernos comunales dejarán de ser los sostenedores y esa tarea será asumida por el Sistema Local de Educación Pública, SLEP, dependiente del ministerio de Educación y parte de la nueva Dirección de Educación Pública, creada durante el gobierno de la ex Presidenta Bachelet, con acuerdo político transversal, a la través de la Ley 20.040.

Esta transición se está aplicando de manera paulatina en todo Chile y ya ha implementado 15 SLEP en distintas regiones, de los 70 totales que funcionarán. Inicialmente, se programó que a esta fecha ya estarían todos en vigencia, pero diversos retrasos generados luego de la pandemia y cuestionamientos, como los problemas ocurridos en Atacama durante 2023, han ido aplazando su entrada en vigencia total y reforzando su instalación escalonada, que permite corregir en cada nuevo Servicio, las dificultades previas, en una lógica similar a la aplicada a principios de los 2000 con el Ministerio Público.

Cuando la Provincia de Valdivia se sume, en pocos días más, lo hará en un grupo de 9 Servicios que entrarán en vigencia en Antofagasta, Valparaíso, Bío Bío, Región Metropolitana y Chiloé. La Provincia del Ranco accederá en 2029, aproximadamente. Y todo el país debiera ya contar con esta nueva forma de administración en la próxima década, dejando atrás -en teoría- las dificultades que existieron bajo la administración de muchas municipalidades tanto en calidad de enseñanza, como de infraestructura, gestión, recursos y trato a profesores y funcionarios.

El proceso es muy importante. Por lo mismo, Diario Austral de la Región de Los Ríos, inició esta semana una serie de reportajes, con el objetivo de explicar a la comunidad algunos aspectos básicos del nuevo sistema y permitir que sus gestores expongan ideas y propuestas. De este modo esperamos contribuir a la entrega de información necesaria para que la comunidad conozca y ponga en valor este cambio.